## Historia de la Hematología en la Argentina

Chiappe Gustavo, Kusminsky Gustavo

mail: gustavochiappe@gmail.com



**HISTORIA** 

HEMATOLOGIA, Vol. 16 N° 1: 49 Enero-Abril, 2012

Dos días antes del final de la Segunda Guerra Mundial, en las antípodas de la última etapa del conflicto bélico, en la ciudad de Córdoba, Argentina, nacía la Sociedad Argentina de Hematología y Hemoterapia por decisión de un grupo de profesionales asistentes al Primer Curso de Hemoplasmoterapia.

Con los años esta Sociedad fue creciendo, atravesó su niñez y adolescencia, no sin conflictos, a los 29 años de vida cambió su nombre por el actual de Sociedad Argentina de Hematología, y actualmente, en plena madurez, sigue creciendo y albergando en su seno un número cada vez mayor de hematólogos jóvenes que, llenos de entusiasmo y proyectos, ahondan la huella pionera de quienes les precedieron.

Pero por más que crezca la copa del árbol, por más altura y desarrollo que alcance, nunca puede dejar de recibir la savia vital que le llega desde las raíces, que lo nutre desde lo más profundo de su ser. No puede el árbol vivir sin raíces ni el hombre sin historia. Por eso, habiendo alcanzado una madurez de dos tercios de siglo, la Sociedad Argentina de Hematología no debe perder la conexión troncal con sus raíces, como todo ser humano, a cierta altura de la vida, vuelve su mirada atrás para repasar el camino recorrido y no perder en el olvido el recuerdo de los tiempos pasados.

Por eso es nuestra intención hacer cada tanto un alto en el camino vertiginoso en el que estamos inmersos y dedicar unos minutos a echar una mirada reflexiva sobre todo lo que hemos ido dejando atrás. Esta mirada no sólo será de añoranza y reminiscencia de épocas que apenas recordamos o que incluso, quizás, ni conocimos, de personas e instituciones que ya no existen o son aquí y ahora muy diferentes de lo que fueron en otros tiempos, sino que será, indefectiblemente, muy enriquecedora. Necesitamos saber quiénes somos, de dónde venimos, y, por sobre todo, hacia dónde vamos, cuál es nuestro rumbo, nuestro derrotero. Y sólo el conocimiento de nuestros orígenes nos puede orientar en el camino a seguir.

Recuperar el pasado, rescatar esos "sentires que nunca se harán olvido", evitar que la niebla del tiempo nos desdibuje la memoria de los recuerdos es tarea de todos nosotros. Por eso convocamos a todos aquellos socios que puedan aportar cualquier tipo de material, oral, escrito, gráfico, etc. relacionado con el pasado de nuestra sociedad y de nuestros socios a que se pongan en contacto con nosotros tanto para ir armando este rompecabezas de fragmentos de historia como para aportar ideas y sugerencias que nos permitan lograr nuestro objetivo de la manera más gratificante y enriquecedora posible. Desde ya muchas gracias a todos.

Dr. Gustavo Chiappe Dr. Gustavo Kusminsky